

REVOLUCION EN ESPAÑA

Landon, triunfará

SERA EL NUEVO PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS

Esta afirmación la hizo hoy el autorizado publicista norteamericano Samuel G. Blythe



FILADELFIA, 18.—Uno de los más autorizados publicistas norteamericanos, Samuel G. Blythe, cuya opinión sobre cuestiones (PASA a la Pág. 4)

TOMA FUERZA EL MOVIMIENTO QUE ESTALLO EN MARRUECOS

Infórmase que la guarnición de Barcelona se sublevó

DESORDENES EN MADRID, SAN SEBASTIAN Y OTRAS CIUDADES

Arrestados más de mil elementos fascistas y derechistas

Completa y exclusiva información cablegráfica de la United Press, recibida hasta la 1 y 30 p. m. de hoy

GIBRALTAR, 18.—A pesar de las noticias contradictorias que han llegado de distintos lugares de la zona española de Marruecos, se ha podido sacar en claro que el movimiento sedicioso que cundió ayer tarde en la guarnición de Melilla, fue lanzado por los contingentes de la legión extranjera estacionadas en esa ciudad, a los cuales se adquirieron numerosos elementos de las tropas nativas como también algunos del ejército regular.

DECLARADA LA LEY MARCIAL EN MELILLA

GIBRALTAR, 18.—Pescadores que llegaron a este puerto en la madrugada aseguran que ha sido declarada la ley marcial en Meli-

lla y toda la ciudad se encuentra en manos de los revoltosos. El movimiento revolucionario está esparciéndose por todos los puestos militares españoles en Marruecos, y se informa que la policía ha hecho causa común con los sublevados. También en Ceuta, fortaleza española frente a este puerto en la ribera africana de los estrechos están aconteciendo eventos subversivos; aunque hasta ese momento no se ha declarado la rebelión abierta. Los funcionarios españoles se han negado a hacer declaraciones acerca de la insurrección.

TOMADOS TODOS LOS PUESTOS MILITARES EN AFRICA

GIBRALTAR, 18.—Un mensaje

recibido aquí poco después del medio día de hoy informa que las tropas revolucionarias ya se han apoderado de todas las guarniciones en el interior del protectorado en Marruecos. Todas las comunicaciones telefónicas entre Marruecos y Europa han sido cortadas, pero el servicio de la línea de vapores entre Gibraltar y Tanger continúa trabajando.

TROPAS DE MADRID MARCHAN CONTRA LOS REVOLTOSOS

MADRID, 18.—Por teléfono, 18. Una estación local de radio acaba de anunciar un informe oficial del gobierno español diciendo: "No se ha cometido ninguna ofensa criminal." Pasa a la Página 4

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Verdades
Nº 116 Editor: Arturo Fonseca C. Año I
San José, SABADO 18 de julio de 1936



MUERTOS Y HERIDOS EN COLOMBIA

A CONSECUENCIA DEL TERREMOTO Y DE UN TIROTEO ENTRE DOS FAMILIAS

Nueve muertos y centenares de heridos

TUQUERRES, 18.—Hasta este momento se han contado nueve muertos y veintidós heridos en estado de gravedad por motivo de los movimientos sísmicos de ayer, los que redujeron esta ciudad a escombros. Debido a la interrupción de todas las comunicaciones con las otras poblaciones de la re-

gión, no se conoce el número de víctimas en las poblaciones cercanas, pero se teme que sean graves, pues cinco aldeas han desaparecido completamente, entre ellas Santander. Aun en esta ciudad no se puede estimar el número. Pasa a la Página 5

BOMBARDEADOS LOS REBELDES en Ceuta y Melilla

REMOVIDOS DE SUS PUESTOS VARIOS EMPLEADOS DE CORREOS

NO SE CONOCE EL MOTIVO SUPONIENDOSE QUE SEA DE CARACTER POLITICO

Nuestros redactores lograron enterarse esta mañana de que en el ramo de correos, en esta capital, van a ser removidos en estos días algunos de los empleados. Tratamos de averiguar el motivo, pero no pudimos enterarnos de él suponiendo nuestros informantes que se trata de medidas de orden político. El número de empleados afectados (PASA a la Pág. 7;

NO HUBO VENTAS EN PLAZA ABIERTA DE NUESTRO CAFE EN LONDRES

MAÑANA OCUPARAN LOS DARDANELOS LAS TROPAS TURCAS

ISTANBUL, 18.—Los jefes militares anunciaron esta mañana que las tropas asumirán la supervigilancia de los estrechos que conducen al Mar Negro tan pronto que el convenio de Montreux sea firmado, acto que se realizará después del gran banquete el lunes en la noche. El convenio devolverá a Turquía el control sobre los estrechos del Bósforo después de catorce años, y los altos militares dicen que se construirán fortificaciones a lo largo de toda la costa de los Dardanelos. Una faja de territorio de doce millas de ancho en ambos lados de los Dardanelos será declarada zona militar, y las autoridades turcas afirman que nadie será permitido dentro de esa zona.

PRIVADAMENTE FUERON VENDIDAS ALGUNAS CANTIDADES

Favorable reacción se espera para las ventas en la próxima semana

El movimiento cafetalero de la presente semana en el mercado londinense fue para nuestras clases finas casi nulo. En plaza abierta no hubo ventas; privadamente si las hubo, habiéndose colocado en esta forma algunas pequeñas cantidades cuyo volumen exacto no se ha dado a Pasa a la Página 5

Arrestado el Gral. Franco, jefe del movimiento subversivo

Gil Robles salió rumbo a Biarritz, Francia, en viaje de descanso

MADRID, 18.—El ministro del interior anunció en estos momentos, que dos escuadrones de aviones de bombardeo de las fuerzas aéreas leales al gobierno han bombardeado a los revoltosos que se han hecho fuertes en Melilla y Ceuta. De Tanger informan que el general Blanco, supuesto jefe del movimiento subversivo, ha sido arrestado y llevado a Madrid.

Una turbulenta rama genealógica de los millones de la Standard Oil

Un juicio se falla y otro comienza el 1º de julio sobre los 26 millones que dejó Henry Rogers. El Conde Salm se queda sin administrar los bienes de su hijo y se lleva una reprimenda del juez. El beso de Judas fué el del abogado Larkin al decir de la viuda que reclama su porción conyugal

Acaso el más gigantesco monopolio que han conocido los siglos fué la Standard Oil Co. Fué fundada por los Rockefeller, John D., Archibald y H. H. Rogers. De alguna manera aniquilaron a sus competidores y edificaron su monopolio que ponía miedo en el alma de ferrocarriles, banqueros, distribuidores, prensa y hasta poderes públicos. Ese fué el origen real de la ley contra los trusts que Teodoro Roosevelt hizo aprobar en medio de una batalla nacional contra los pequeños "grupos explotadores" comparada con la cual la sencilla demagogia del actual Roosevelt parece una brisa de primavera cerca de un huracán. Aplicándole la ley Sherman, los tribunales obligaron la Standard Oil a partirse en docenas de compañías, pero el automóvil empezaba a invadir el mundo y el petróleo que hasta entonces se usaba en forma de kerosene y de crudo, tuvo que ser destilado en gasolina. Fué así como cada una de las pequeñas compañías derivadas de la desarticulación de

la Standard Oil llega a ser casi tan poderosa y rica o más que la empresa original. Antes que Ford popularizara el automóvil los petroleros creían que serían las lámparas a parafina y las máquinas en las fábricas sus grandes consumidores. La Standard Oil vendió a menos del costo para eso millones de lámparas en China que luego recibieron su parafina de la Dutch Shell que holandeses y británicos habían levantado al otro lado de manera muy semejante a la Standard. De los Rockefeller todo el mundo sabe cómo se han ganado el respeto público con su vida privada en extremo sencilla y sus espléndidas donaciones y obras en todo el mundo. Los Archibald no han dado mucho que hablar por uno u otro lado. Pero los herederos de Henry Huddleston Rogers son los que han roto de continuo la primera página de los diarios y no por actos de beneficencia o de progreso social. Henry Huddleston Rogers (2) que heredó a Henry (1), se casó tres veces y murió el 25 de julio

del pasado año. Lo heredaron: su tercera mujer, su hija Millicent, casada con un austriaco, el Conde Salm primero, con el argentino Peralta Ramos después, y finalmente con un americano, Mr. Balcoy y su nieto Peter Salm de 12 años de edad hijo de Millicent y del Conde Ludwig. Henry II desheredó a Henry III, su otro hijo, dejándole "sólo" \$ 500.000 pero para disponer únicamente de la renta. Los dos divorcios y los tres matrimonios de Henry II y de Millicent dieron bastante paño que cortar a la crónica social escandalosa y la vida de alegre holgazanería de Henry III justificó de considerable manera el testamento de su padre. Había estudiado en Oxford (Inglaterra) echó su mano en una empresa de películas que fracasó y vivía entre perros y armas de fuego que coleccionaba cuando en septiembre del pasado año una tragedia oscureció su existencia. A los 31 años de edad había centrado con más permanencia que de costumbre sus afectos en Pasa a la Pág. OCHO

HA SIDO FUERTE EL MOVIMIENTO GANADERO DURANTE ESTA SEMANA

Casi toda la introducción se ha realizado por LA CRUZ

Durante los últimos días de esta semana ha habido bastante movimiento ganadero pues se ha concedido el permiso necesario para introducir las siguientes partidas:
200 novillos flacos para la firma Julio Sánchez L. Sucs., los cuales produjeron un ingreso de 8 mil colones Entraron por La Cruz.
25 vaquillas y un toro para Matilde Morán. Vinieron por Upala

y no pagan derecho alguno.
100 novillos flacos para Carlos J. Barrios, por La Cruz. Pagaron impuestos por valor de 4 mil colones.
15 novillos flacos para Carlos A. Urcuyo por La Cruz y se le concedió al mismo tiempo permiso para enterrar del ganado que tiene en calidad de depósito en La Cruz y garantizado con prenda ganadera, el número que solita.

BAJAN CONSIDERABLEMENTE DE PRECIO LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

Los artículos de primordial subsistencia, abaratan.
La PAPA cotizada hace dos semanas a 36 colones saco de 9 cañuelas, vendióse hoy a 12 colones. Se recoge la cosecha de este tubérculo. El mercado está abarrotado.
El MAIZ de 100 colones fanega, se ha vendido a 85; nuevo se consigue hasta a 70 colones.
Ha descendido también, el precio de los FRIJOLÉS negros que están a 168 colones, 12 menos del máximo de su cotización.
El ARROZ sostiene en sus precios corrientes de 27 y 23 colones quintal, primeras y segundas, respectivamente. Perdióse, por

temporales, la tercera parte de la cosecha en Guanacaste. Sostendrá las actuales cotizaciones por mucho tiempo.
Ha abaratado el AZUCAR: 17 colones, 50 cts. primeras, quintal y 15 colones segundas.
Por ahí de 20 colones ha perdido de precio, por quintal, el queso duro; el blando, 10.
La MANTECA ha abaratado considerablemente.
Para el pobre, para el necesitado, o sea para el desocupado, esto no tiene mayor importancia; porque, cara o barata, no puede pagar la mercadería. No tiene con qué comprar.

El Cuento de la Semana

LA SORTIJA de ESMERALDA

... la clase cuento que domina admirablemente los escritores europeos—una narración ligera y suave de sorpresa y contrapresenta.
Cada vez que la señora Marion iba de la tranquila población de Leaulieu a Monte Carlo, lo que sucedía con bastante frecuencia debido a la fuerte atracción que el Casino ejercía sobre su esposo, se detenía largos ratos delante de la vidriera de la sucursal de una joyería de la Rue de la Paix.
Había pocas joyas en la vidriera, pero cada una era una obra maestra de belleza y precio. Había brazaletes de trabajo tan delicado, que parecían guirnaldas de flores; un PENDENTIF con una gigantesca perla gris que parecía una lágrima que iba a resbalar en cualquier momento, por la sultura que estaba colgada.
Había un par de sortijas, y una de estas era la que había cautivado a la señora Marion; una exquisita esmeralda de gran espesor, verde como un lago de montaña, y colocada entre dos claros diamantes de brillo deslumbrador.
Ella había llevado a su esposo en varias ocasiones hasta la vi-

dríera de la joyería, y le había mostrado la sortija con propósito evidente. Cuando estas tácticas no lograron éxito, hasta hizo referencia directa a su próximo cumpleaños.
Acorralado así, Estefano, su esposo, le explicó que el viaje le había costado mucho más de lo que había pensado, por las pérdidas que había tenido en el bacarat, y además que era tonto comprar esta sortija en Monte Carlo por veinte mil francos, cuando, seguramente, en Viena se podría comprar por la mitad de esa cantidad.
Pocos días después de esta conversación, el joven matrimonio fué a Monte Carlo, donde Estefano tenía que atender un pequeño negocio. Marion quedó libre por un corto tiempo y, como es natural, su primer idea fue ir a contemplar la vidriera del joyero.
Por lo menos podría contemplar la sortija, aunque su posesión le fuera negada. ¡Imaginen se, su disgusto al encontrar que ya no estaba allí la sortija!
Al principio, creyó que la habían cambiado de lugar, pero después de un examen desesperado de todas las joyas, llegó a la con-

clusión de que realmente no estaba en la vidriera. Para estar bien seguro, entró en la tienda y pidió le enseñaran la sortija de la esmeralda con los diamantes, que había visto recientemente en la vidriera.
Lo lamentó mucho señora, pero no puedo servirle, se vendió hace como dos horas".
—Que lástima! —y con suma discreción preguntó de nuevo:— ¿Podría saber quien la compro?
—Un viejo norteamericano que se va de Monte Carlo esta noche; creo que se le ha regalado a una dama como recuerdo.—dijo el joyero, con una mirada de compasión al rostro desilusionado de Marion. Ella salió inmediatamente y comenzó a vagar sin interés por las otras calles cercanas.
En una esquina se detuvo un instante para consultar su reloj-pulsera. Entonces su atención fué atraída por una vidriera de joyería que estaba a la izquierda y—no, no era su dueño—al frente, reposando sobre terciopelo de color crema, estaba su sortija de esmeralda.
Una gruesa y verde esmeralda de profundidad immaculada, entre dos diamantes de claras aguas sobre un aro de platino. Podría existir el doble de esta maravilla o era la misma sortija? Decidida, entró en la tienda y pidió le mostraran la sortija y preguntó su precio.
—Doscientos francos, señora.
Entonces es dió cuenta de que había entrado en una tienda de joyería falsa. Pero ésta era la imitación perfecta que solo París puede producir.
Se puso la sortija y la examinó con cuidado. Si, su parecido con la verdadera era como el de un huevo a otro; sería un recuerdo bello. Y tal vez, con el tiempo podría persuadir a su esposo, que nunca le había permitido usar joyería de imitación, para que la dejara usarla.
—Si una dama elegante como la señora, usa la sortija, to-

GANE \$ 50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chófer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$ 50.00.

GARAGE ALFARO

TELEFONOS: 3128 y 3355.

EL RESGUARDO DE LOS CHILES ES REDUCIDO Y ESTA MAL EQUIPADO

En comunicación radiográfica enviada al inspector general de hacienda por el sub inspector de hacienda de Los Chiles, don Raúl Carazo, le informa que en la actualidad tiene controlado todo el vecindario para lo que traen bajan incesantemente. El cuerpo del resguardo es reducido y al mismo tiempo está mal equipado.
Según se nos informa son justificadas las quejas de este funcionario, ya que es enorme la distancia que tiene que controlar

con unos pocos hombres, con la desventaja de que cerca de la frontera hay docenas de trillos por donde puede ser introducido ganado de contrabando. Así es que para hacer una vigilancia eficiente, tienen que multiplicarse y trabajar sin descanso.
Ahora hay que agregar a esto el que están mal equipados, lo cual no se justifica, ya que todos estos hombres tienen que jugar la vida a menudo con individuos sumamente peligrosos.

APENAS NACIDO REGALA UNA MADRE SU HIJO A UNA PERSONA DESCONOCIDA

UNA SEMANA DESPUES SE PRESENTA AL PATRONATO PARA QUE LA AYUDEN A RECUPERARLO

Estando ayer tarde de visita en el patronato nacional de la infancia, se presentó una mujer, como suele llegar tantas ahí, a pedir el auxilio de esta dependencia con el objeto de recuperar a su niño, el cual tiene apenas doce días de haber venido a este valle de lágrimas. Relata la mujer que en el salón de maternidad del hospital, donde naciera la criatura se encontraba una persona, a quien regaló su hijo en un momento de locura y por no tener con qué mantener-

lo.
Ahora quiere que el patronato le ayude a recuperarlo, pero parece que lo quiere para obligar al patronato a darle una pensión. Allega al solicitar esta ayuda, su instinto maternal, el cual ponen en duda los personeros del patronato, por el hecho de regalar su hijo apenas nacido.
Sin embargo, el patronato va a hacer gestiones a fin de dar con la persona poseedora del niño, a fin de que sea devuelto a la madre.

De Parte Nuestra AVISAMOS QUE LA FERRETERIA QUESADA

Es la única que por atención al público no cierra los sábados en la tarde.—Vende a los más bajos precios.

FRENTE a la ESTACION CENTRAL de CAMIONES

TELEFONO 2973

(Se compra una Caja de Hierro de 8 quintales)

Pasa a la Pág. 5

LA GENTE y EL ORO que nos llegan POR EL AIRE

NOTAS de SOCIEDAD

DE NUEVA YORK

Procedentes de los Estados Unidos de Norteamérica han retornado al país, la bella y distinguida dama doña Alida Pattoni de Saborio y su linda hijita Lucrecia. NOVEDADES les presenta su más atento saludo de bienvenida.



Señora doña Alida Pattoni de Saborio, en unión de su hijita Lucrecia

LOS RESTOS DE DON GUILLERMO PINAUD JIMENEZ

El lunes 27 de los corrientes, a bordo del vapor Sixaola llegarán a Limón, los restos del recordado joven don Guillermo Pinaud Jiménez, hijo del respetable hogar de nuestro querido compañero y amigo el General don José María Pinaud director del estimable colega LA TRIBUNA y su distinguida señora esposa doña América Jiménez de Pinaud. Al puerto del Atlántico se trasladará a recibirlos un apreciable grupo de amistades.

BAILE EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

Se anuncia para mañana un día millón de colones. Y en lo que animado baile de confianza en llevamos del año en curso, el au San Pedro de Montes de Oca. El evento en esas actividades es ex festival se llevará a cabo de las extraordinario. Cinco años hace dos a las seis de la tarde en el que se estableciera en Costa Rica salón Durán con la orquesta de la aviación comercial y hasta don Julio Jiménez, integrada por ahora no se ha tenido que lamentar un accidente de importancia: ni una víctima, ni un herido, ni un golpeado, nada. Y no será por cierto por bondades excepcionales de condiciones meteorológicas que en ciertas épocas resultan a bordo del vapor "Cordillera" con destino a Panamá tan indeseables sino que seguramente doña Teresa de García magníficos aparatos en uso y la y las señoritas Laureana y Teresita Céspedes. Las despedimos con eficiencia de los pilotos que los manejan.

PARA PANAMA

Esta tarde embarcan en Limón a bordo del vapor "Cordillera" con destino a Panamá tan indeseables sino que seguramente doña Teresa de García magníficos aparatos en uso y la y las señoritas Laureana y Teresita Céspedes. Las despedimos con eficiencia de los pilotos que los manejan.

EN ALAS... DEL TURISMO RICO, INGRESAN AL PAIS NO MENOS DE 126.000, DOLARES ANUALMENTE

Por la Panair Ingresan al país unas mil doscientas personas, anualmente. No es inmigración Golondrina, como el turismo que semanalmente, y por vía marítima, llega de norteamérica. Son visitantes por largas temporadas, hombres de negocios, agentes comerciales y en general gente rica que, cuando menos, permanecen en el país dos tres o cuatro semanas, posando en hoteles caros y gastando moneda fuerte. Estimando el gasto de cada uno de esos visitantes en siete dólares diarios, los 1200 dejan a la nación, anualmente, 126 mil dólares que a un tipo promedio de cambio del 500 por 100 dan 630 mil colones. Una hermosa entrada para el país. La aviación comercial estimula enormemente el desarrollo progresista de la república en toda actividad y cuanto se haga y pueda hacerse en pro de esos servicios, es hacer un bien positivo a la nación.

Puede juzgarse asimismo sobre la importancia de estos servicios respecto del comercio interior en lo que a las empresas nacionales de aviación atañe, por este dato: el año pasado transportaron unos 15 mil pasajeros con una entrada aproximada de medio millón de colones. Y en lo que llevamos del año en curso, el aumento en esas actividades es extraordinario. Cinco años hace dos a las seis de la tarde en el que se estableciera en Costa Rica salón Durán con la orquesta de la aviación comercial y hasta don Julio Jiménez, integrada por ahora no se ha tenido que lamentar un accidente de importancia: ni una víctima, ni un herido, ni un golpeado, nada. Y no será por cierto por bondades excepcionales de condiciones meteorológicas que en ciertas épocas resultan a bordo del vapor "Cordillera" con destino a Panamá tan indeseables sino que seguramente doña Teresa de García magníficos aparatos en uso y la y las señoritas Laureana y Teresita Céspedes. Las despedimos con eficiencia de los pilotos que los manejan.

El Noticiario Relámpago

Gobierno y congreso, están en "flores". ¿Por qué hemos de suponer existan diferencias de criterio entre diputados y elementos dirigentes del ejecutivo, si unos y otros son hombres de talento, visión y patriotismo, y, están perfectamente sabidos y entendidos de que una política de discordia y disparidad sería fatal, en las actuales circunstancias, a los intereses del país? Frase del licenciado don Enrique Pinto.

Si en verdad hay la aspiración de encauzar el país por un sendero de armónica organización en lo administrativo, el congreso debe apoyar, sobre todo en lo fiscal y en lo económico, los planes del poder ejecutivo. No hemos de exigir a un gobierno que apenas lleva sesenta o setenta días de iniciado, labor sustancial de efectiva renovación; opinión expresada por el presidente de la cámara, señor Arias, en un corrillo de diputados.

La inesperada presentación de dos factores, forma en estos momentos una nebulosa en el futuro económico del país; la acentuada depresión en el precio del café y la formidable baja del cambio. Esto hace en mi ánimo mala impresión y me hace ser un tanto pesimista; oímos decir al diputado don José Joaquín Peralta.

La incertidumbre, madre de la desconfianza, es el peor de los males para los negocios. Todo lo desconcierta y desequilibra todo. El mal que sufre el país en estos instantes agravado por la lentitud en la tramitación de los anunciados proyectos económicos y fiscales; esta expresión es del diputado señor Cortés.

Las mayorías del congreso, marchan al gárate, sin orientación, sin brújula, sin plan político definido, y de ahí, es mi impresión lo poco o nada efectivo de la labor parlamentaria hasta ahora realizada. Don Ricardo gobernó con una mayoría parlamentaria pequeña, pero en el Congreso tuvo un buen portavoz; don Ricardo Castro Beeche. El cortesismo no lo tiene ahora y las cosas no caminan como correspondiera, lo que lamento porque desearía una buena y bien orientada cooperación de la cámara con la política del señor presidente de la república; una declaración del diputado don David Rojas.

Limpieza interna

es tan necesaria como limpieza externa. Hágala con las tabletas de



WELMIDOL

CUMPLEAÑOS

Hoy estará de gala con motivo de festejar la grata fecha de su cumpleaños, la bella y distinguida joven doña Melba Jiménez Guardia de Pinto, una de las mujeres más lindas de Costa Rica. NOVEDADES le ofrenda su más galante homenaje de simpatía.

Viajeros distinguidos para Europa

Señora doña María Odio de Alfaro en unión de sus hijos María Cristina, Mario y José María



Conforme ya lo habíamos anunciado en su oportunidad, en la mañana de hoy fueron despedidos por todas sus amistades en la Estación del Atlántico, la gentil y distinguida dama doña María Odio de Alfaro, esposa de nuestro dilecto amigo el culto caballero don José Joaquín Alfaro, y sus hijos, las bellas y encantadoras damitas

María Cristina y Margarita y el joven José María Alfaro Odio, quienes embarcarán esta misma tarde en Limón con destino a Europa donde permanecerán un largo tiempo. NOVEDADES despide cordialmente a los estimables viajeros, deseándoles un viaje muy feliz y grata estancia en el Viejo Continente.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

CONTINUA HACIENDOSE EN PEQUEÑA ESCALA LA EXPORTACION DE TERCERILLAS

La mayor cantidad se envía a Europa

Se nos suministró en la tarde de ayer en la contaduría mayor los datos acerca de las últimas exportaciones a los mercados extranjeros de café de tercerilla. Después de haber examinado la junta especial las muestras, se autorizaron los siguientes envíos:

Alfredo W. Czaska 54 sacos a Italia. Manuel A. Viquez 200 sacos a los Estados Unidos. Sociedad Alvarado Chacón 28 sacos a los Estados Unidos y 49 a Alemania. C. W. Whale 273 sacos para Italia y 192 para Alemania.

ARTURO MONCADA
ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete
50 varas al Oeste del Teatro
Palace (Pasaje de la Parra)

Teléfono 4076

Apartado 1067

REVOLUCION...

(VIENE de la página UNO) — El ejército contra el régimen de la república. Elementos militares de algunas de nuestras bases en África se han declarado en rebelión, pero las fuerzas terrestres, de la marina y del aire han salido hacia el lugar de los acontecimientos para combatirlos, y se tiene absoluta confianza de que la sublevación será dominada rápidamente.

TODA ESPAÑA INDIGNADA POR EL ACTO DE REBELION EN AFRICA

MADRID, 18.— En estos momentos el gobierno de la república dió a la publicidad el siguiente comunicado: "Una parte de las fuerzas representando el dominio español en Marruecos se ha levantado en armas contra la república, contra su propio país, cometiendo así un vergonzoso acto criminal de rebelión contra los poderes legítimamente constituidos, pero ese movimiento ha sido frustrado por la lealtad del ejército español que apoya al gobierno del frente popular. En toda España ha cundido un inmensa indignación contra esos elementos revoltosos de la oposición que han tenido que realizar su intento criminal en nuestro protectorado por no contar con el apoyo del pueblo español. Solamente algunas zonas en Marruecos están comprendidas en esa revuelta, y el gobierno está tomando las medidas más energicas para suprimir el movimiento con la fuerza de las armas".

PRESENCIA LAS MANIOBRAS NAVALES BRITANICAS EL REY FAROUK

CAIRO 18.— El joven rey Farouk de Egipto es hoy huésped de honor de la flota británica que está ejecutando sus maniobras navales frente a la bahía de Alejandría. Ese despliegue del poderío naval de la flota inglesa marca la última fase de la demostración que Inglaterra llevó a cabo con motivo del conflicto italo-etíope, y esta noche y mañana los grandes acorazados saldrán rumbo a su base de Gibraltar, de donde las unidades que pertenecen a las otras escuadras de la Gran Bretaña ya han salido para sus respectivas estaciones.

han llegado a este puerto informan que los revoltosos han instalado baterías de ametralladoras en los puntos estratégicos de la ciudad, especialmente en los edificios que dominan las calles y avenidas. Los trabajadores de filiación republicana inmediatamente declararon la huelga general, y todo movimiento comercial como también el tráfico están paralizados.

LOS REVOLTOSOS OCUPARON LOS PUNTOS ESTRATEGICOS EN CEUTA

GIBRALTAR, 18.— Viajeros llegados de Ceuta informan que un grupo de revoltosos entre los que se encuentran elementos de la legión extranjera, tropas nativas y también del ejército regular ocuparon a media noche todos los puntos estratégicos de la ciudad, dominando la situación.

SUBLEVOSE LA GUARNICION DE BARCELONA

PERPIGNAN, 18.— Según informes llegados aquí un sector de la guarnición de Barcelona se sublevó a raíz del movimiento sedicioso en África, pero tropas leales en viados contra los revoltosos inmediatamente suprimieron el movimiento. Hubo un choque violento resultando un muerto y cuatro heridos entre los dos bandos en el que resultó.

LOS REVOLTOSOS MONTARON AMETRALLADORAS EN LOS EDIFICIOS DE CEUTA

GIBRALTAR, 18.— Viajeros que

CASABLANCA EN MANOS DE LOS REBELDES

GIBRALTAR, 18.— Casablanca, una de las ciudades principales de la zona española de Marruecos y el asiento del gobierno del interior, está virtualmente dominado por la rebelión militar, según informes traídos a través de las montañas del Rif por corredores nativos. Dicen ellos que la revolución estalló simultáneamente en varios puestos militares ayer, viernes, y que hoy los rebeldes están en posesión de la central de teléfonos, y que el tráfico de tranvías y automóviles ha sido interrumpido.

HUBO CHOQUES ENTRE CIVILES Y MILITARES EN VARIOS LUGARES

GIBRALTAR, 18.— Nuevos informes de Casablanca dicen que resultaron varios choques entre civiles y militares en los puestos de Larache, Arzila y El Ksar, ignorándose el número de víctimas. Viajeros de Tanger, en la zona francesa, han sido prohibidos de cruzar adentro del territorio español. De acuerdo con noticias no confirmadas, los sublevados se han apoderado del puente internacional de Tanger. No se sabe el paradero del general Gómez Morato, comandante en jefe de las fuerzas españolas estacionadas en Marruecos, quien salió ayer mismo de Ceuta rumbo a Melilla tan pronto que se supo del movimiento iniciado en aquella ciudad.

SERIOS DESORDENES OCURRIERON EN ESPAÑA

PARIS, 18.— El periódico "L'Intransigeant" publica un informe no confirmado que dice que ocurrieron serios desórdenes en Madrid, San Sebastián, Sevilla y otras ciudades de España. En los últimos días el gobierno ha arrestado a más de mil miembros de la derecha y elementos fascistas, y aunque el gobierno sigue asegurando que domina la situación, se cree que ella es sumamente difícil. Todos los simpatizantes de los fascistas han sido removidos de las fuerzas armadas, pero a pesar de eso los funcionarios del gobierno admiten que no se puede suceder en todo el país, debido a la gran cantidad de armas que están escondidas en diferentes lugares.

MUERTOS Y HERIDOS EN MELILLA Y LARACHE

CASABLANCA, 18.— De acuerdo con los informes llegados aquí por corredores nativos, hubo varios choques entre las tropas leales y los revoltosos al iniciar estos últimos su movimiento sedicioso ayer, resultando nueve muertos y muchos heridos. También de Larache se informa que resultaron muchos heridos.

TROPAS ESPAÑOLAS SALEN PARA CEUTA

GIBRALTAR, 18.— Contingentes de tropas leales españolas han llegado aquí y se encuentran listas para salir para Ceuta, de donde se informa que se está luchando en los suburbios por el dominio de la ciudad.

UN MANIFIESTO MONARQUICO DECLARA EL ESTADO DE GUERRA

BARCELONA, 18.— Las autoridades catalanas se apoderaron de un manifiesto publicado por elementos monárquicos, que proclama el estado de guerra en toda la república. Se dice que la proclama está firmada por un ex-general español.

LA SITUACION EN ESPAÑA ES TENSA

MADRID, 18.— Un comunicado oficial informa que la sublevación militar en Marruecos no se ha extendido a la península, y que el gobierno domina la situación. Todas las comunicaciones en España han sido sometidas a una censura rigida, y la capital está tranquila aunque la situación es tensa. El gobierno ha iniciado grandes preparativos para la defensa de las instituciones republicanas.

INFORMASE QUE LA SITUACION EN MARRUECOS ESTA GRAVISIMA

GIBRALTAR, 18.— Informes recibidos aquí con precedencia de Tanger, dicen que el cañonero TOFICO ha sido enviado a Algeciras, y que un batallón de infantería sale rumbo a Ceuta. Se asegura que la situación en Marruecos está gravísima.

FELICITADAS LAS TROPAS LEALES EN MARRUECOS

GIBRALTAR, 18.— El ejército español, la marina y las fuerzas aéreas enviaron en estos momentos un saludo de felicitación a las tropas leales que se encuentran en Marruecos, dándoles las gracias por su comportamiento honorable y la victoria alcanzada sobre los rebeldes.

ARRESTABOS VARIOS GENERALES Y ALTOS OFICIALES

GIBRALTAR, 18.— El ministro del interior perifoneó un comunicado oficial de Madrid a las tres y 15 minutos de la tarde, en el que informa al país que varios generales y otros altos oficiales del ejército han sido arrestados por creerse complicados en el movimiento sedicioso en Marruecos. Al mismo tiempo dió que un aeroplano extranjero que trató de llevar a uno de los jefes rebeldes desde Marruecos a España fué detenido.

SANGRIENTO CHOQUE ENTRE LA GUARDIA CIVIL Y LA DE ASALTO

PERPIGNAN, 18.— Viajeros que llegaron a Cerbere procedentes de Barcelona, informan que hubo un choque sangriento entre miembros de la guardia civil que favorecían la revuelta y guardias de asalto leales al gobierno, y que resultaron varios muertos y heridos.

RELATA LA SITUACION UN CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS

PERPIGNAN, 18.— Luis Waither, corresponsal de la United Press cruzó la frontera española fuertemente guardada ayer y regresó al territorio francés trayendo los primeros informes sobre las precauciones que está tomando el gobierno español para evitar un golpe que se procederá hasta Barcelona de estado. La intención de Waither es proceder hasta Barcelona de estado. La intención de Waither, pero al llegar a Figueras, un inspector de policía se encargó de vigilar todos sus pasos. El interesante informe de Waither dice que se ha establecido una censura rigurosísima en toda España y que los periódicos de la mañana de hoy circularon con grandes espacios blancos en todas las páginas donde el censor había hecho uso copioso de su lapiciz. Tanto los guardias en la frontera como en todas las ciudades han sido aumentados, se ven patrullas militares por todas partes y la comunicación internacional telefónica ha sido prohibida. Se supo que se declaró la ley marcial en todo el país cuando se descubrió que los elementos de la derecha y fascistas planeaban un golpe de estado para el 25 de julio, el que fué previsto que estalló en Melilla ayer, y fué detenido por el movimiento subterráneo que las autoridades se dieron cuenta de que el ejército militar tenía ramificaciones en todo el país. El corresponsal de la United Press no pudo obtener el permiso para comunicarse con sus oficinas en Barcelona o en Madrid desde Figueras. En cuanto al movimiento en Marruecos, que estalló en Melilla, Waither supo que la lucha se inició a raíz de un violento choque entre soldados de la

Landon, triunfará...

(VIENE de la Pág'na UNO) —

políticas es recibida con respeto en los Estados Unidos, ha hecho públicas hoy las siguientes afirmaciones con respecto al resultado de la próxima elección presidencial: "La más ruidosa y vocinglería de las exhibiciones de politiquería que haya contemplado hasta la fecha el pueblo de los Estados Unidos, dió término hace pocos días con la clausura del congreso del partido demócrata, convocado con el fin de elegir a sus candidatos para la presidencia y vicepresidencia del país. Ha terminado dicho conclave exactamente en la forma que todo el mundo sabía que terminaría, en la forma concebida y estudiada y de acuerdo con los horarios y planes establecidos al efecto. Franklin Dálgano Roosevelt ha sido elegido nuevamente candidato a la primera magistratura, y John Nance Gárner a la vicepresidencia. Concurrieron a la reunión de Filadelfia un millar de reporteros, comentaristas del "radio" y redactores especializados en política, y todos tuvieron la misma queja: como noticia para sus periódicos, lo único que había era el ruido. Todo lo demás ya se sabía. Había sido preparado de antemano, con planos, horarios, regla y compás. Pero de ese conclave queda por dar la única noticia que hay, aparte del ruido; y esa noticia es que el próximo presidente de los Estados Unidos será Alfred Landon, y el vicepresidente Frank Knox.

El motivo que me lleva a hacer esta afirmación es el siguiente: me he dedicado al periodismo desde hace más de cincuenta años, y he dedicado treinta de ellos al estudio de la política del país, no como partidario de éste o aquel sector sino como interesado en las causas fundamentales que rigen los movimientos de la opinión pública. Hago esta predicción sin espíritu alguno de bandería, y diré por qué la hago: hace un año concurri a la reunión que el partido republicano celebró en Springfield, y presencié allí el comienzo de un movimiento que llegará a su punto álgido en noviembre, cuando se efectúen las elecciones presidenciales. Desde esa fecha he hablado y entrevistado a miles de personas en todos los estados de la Unión, de toda condición económica y de toda clase de matices políticos. Concurri igualmente a la reciente reunión del partido republicano, que tuvo lugar en Cleveland y donde se eligió candidato a la presidencia de la nación al gobernador Alfred Landon, del estado de Kansas. Comprobé allí que el movimiento iniciado el año anterior en Springfield en forma difusa se había concretado, había tomado forma y se había lanzado a la lucha por reamericanizar a los Estados Unidos y devolverlos a los norteamericanos. Están de más los detalles. El gran ideal básico, el gran motivo de la cruzada es derrotar a Roosevelt. El símbolo de la cruzada es el gobernador de Kansas. Podría haberlo sido cualquier otro, de cualquier parte de la Unión, pero el hombre elegido habría sido siempre un símbolo. Un símbolo levantado por el pueblo de los Estados Unidos y que encarna al jefe de las fuerzas que luchan, en la batalla que ya ha empezado, por salvar a la nación de las maquinaciones de los teóricos pseudo-economistas, de los "pos-urs", de los representantes del colectivismo, de los partidarios de la centralización de la autoridad, de los falsos idealistas y de los aprovechados patriotas a sueldo que tienen actualmente en sus manos los destinos del país.

"NOVEDADES"
el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegráfico

CINE CONDENSADO
PRESENTA
PEPE EL VAGO
CON
CHARLIE LA RUE
EPISODIO 6
PEPE Y SU PERRO
"MOCHO" ENTRARON
A UN PUEBLO POR EL
CAMINO, Y ALLÍ BUR-
LARON LA FEROC AU-
TORIDAD DEL TEMIDO
REPRESENTANTE DE
LA LEY, EL CELOSO
SARGENTO PERICO
FILM DE WHEELAN



legión extranjera y un grupo de socialistas, cuando los anteriores regresaban de unas maniobras militares en las afueras. Al pasar los legionarios frente al cuartel general de los socialistas, los otros se burlaron de sus movimientos. Estos rompieron filas, invadieron el interior del edificio, y comenzaron a echar a los socialistas por las ventanas, resultando muchos de ellos con heridas y golpes de consideración. Dice el corresponsal de la United Press que en toda España las tropas como también la policía favorecieron en parte la revolución, mientras otros eran leales al gobierno constituido, el cual expresaba confianza de poder dominar el movimiento tanto en Marruecos como en la península. La situación en Barcelona es tal que en cualquier momento se espera que estalle una revuelta seria.

DEBILITADA LA SITUACION ECONOMICA DE ESPAÑA POR LAS REVUELTAS

WASHINGTON, 18.—Los expertos financieros en esta capital expresan la opinión que los recientes acontecimientos sociales de España, como si movimiento sedicioso actual, han debilitado considerablemente las condiciones económicas de la nación, las que, fundamentalmente hablando, son de las más sacas en todo el mundo. La rebelión se achaca generalmente al asesinato del diputado Calvo Sotelo y se sigue con gran interés el desarrollo de los asuntos políticos de España y del cataclismo subsecuente al establecimiento de la república. Existe una cierta especulación de que al fin gobierno extremista saldrá de esas luchas internas de que padece ese estado de efervescencia y de la nación en estos momentos.

DIRIMIDAS LAS DIFICULTADES ENTRE GERARARIOS Y PATRONES DE LOS TALLERES TIPOGRAFICOS DE LEHMANN

Comunicó la federación gráfica costarricense el resultado satisfactorio de sus gestiones para dirimir el movimiento suscitado por los empleados de los talleres tipográficos de Lehmann, a la oficina técnica del trabajo. Logró la federación que los propietarios

de esos talleres mejoraran varios renglones de la vida de los obreros del libro y de acuerdo con las bases del convenio a que se llegó, desde hoy comenzarán a regir las nuevas tarifas de salarios y demás condiciones de arreglo firmadas.

IMPORTANTES CAMBIOS DE EMPLEADOS EN EL REGISTRO PUBLICO

LOS ORDENO ESTA MAÑANA LA SECRETARIA DE GOBERNACION

Como consecuencia de las dificultades que han surgido entre el jefe del departamento y varios empleados

pector general de autoridades se han producido importantes cambios de empleados en esa dependencia.

El secretario de gobernación, licenciado Fernández Rodríguez, ordenó esos cambios en la mañana de hoy, en conferencia que celebró con el director del registro licenciado Echeverría García.

Según las noticias que logramos recoger, cuatro empleados de esa dependencia quedarán cesantes a causa de la situación que se ha creado.

El acuerdo respectivo aparece en el Diario Oficial de mañana.

4.000 RACIMOS DE BANANO SALEN ESTA TARDE PARA CALIFORNIA

HACE EL ENVIO SABORIO Y ULLOA

Es fruta cosechada en las bananeras de la Meseta Central y del Pacífico

Esta tarde, a las 4 p. m. zarpará de Puntarenas el vapor Lauriez Swenson conduciendo cuatro mil racimos de bananos cortados en las bananeras de la meseta central y del Pacífico. Hace el envío la firma comercial Saborio y Ulloa y va para los mercados californianos de frutas tropicales.

El envío de hoy es inferior a la mitad del que se realizó en

la pasada semana que superior a nueve mil racimos. Para la entrante tiénesse en mira embarcar una cantidad más o menos igual a ésta apuntada y al respecto la compañía girará instrucciones a sus afiliados a principios de la próxima. La fruta sigue obteniendo muy buen precio en California que se ha convertido en un magnífico centro distribuidor.

ENTA

La fundadora de la aviación comercial en Costa Rica



Para Sus Viajes a Rivas o Managua con conexión con la TACA para el resto de Centro América, y a Puerto Armuelles o DAVID siguiendo a Ciudad de Panamá en la Empresa GELABERT llame al Teléfono 3596



MUERTOS Y HERIDOS EN COLOMBIA...

(VIENE de la Página UNO)

total de los que murieron aplastados por los edificios que se derrumbaron; pues se juzga que muchos cadáveres se encuentran enterrados debajo de las ruinas.

UN MUERTO Y DOS HERIDOS EN UN CHOQUE MOTIVADO POR ASUNTOS POLITICOS

TUQUERRES, 18.—Desde anoche se encuentra esta ciudad a oscuras, y las plazas públicas están colmadas de gentes. Los sacerdotes no dan abasto al número de los millares de personas que

solicitan absolución en vista de la magnitud del desastre, esperando la muerte a cada momento. Según las noticias recibidas aquí de Pasto, se han despachado contingentes de zapadores y tropas para comenzar la remoción de los escombros. En medio de la gran confusión y unas dos horas después del terremoto, se suscitó un choque armado entre los sobrevivientes que se encontraban en la plaza mayor de la ciudad, entre miembros de las familias González y Garzón. Ambos bandos hicieron uso de sus revólveres después de un acalorado debate sobre asuntos políticos, y hubo un muerto y dos heridos como resultado de la riña.

DECLARADA LA LEGALIDAD DE LA HUELGA ELECTRICA EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, La junta federal de conciliación y arbitraje declaró la legalidad de la huelga del sindicato mexicano de electricistas, que decretó el jueves contra la compañía mexicana de luz y fuerza motriz y sus subsidiarios. El mencionado tribunal juzga que los huelguistas han cumplido todos los requisitos que previene el artículo 260 de la ley federal de trabajo, ordenándose a las autoridades que se respeten los derechos de los trabajadores, y dándoseles todo el auxilio que soliciten para que continúen en sus puestos. La resolución es firmada por el presidente del tribunal, un representante del capital y otro de los trabajadores.

EXTRAORDINARIAMENTE SE REUNE EL LUNES LA MUNICIPALIDAD CONOCERA DEL PRESUPUESTO PARA LA CONSTRUCCION DEL PALACIO MUNICIPAL

Para el lunes a las 7.30 de la noche han sido convocados los señores regidores municipales a una sesión extraordinaria. Son cuatro los asuntos que serán tratados: notas de la auditoría, términos para el pago del impuesto del comercio, resoluciones del ejecutivo municipal en la apelación planteada por Goberg y Cia y por último, del presupuesto

extraordinario para la construcción del palacio municipal. Siendo los deseos de la actual corporación dotar a la capital de un hermoso y sólido edificio para la municipalidad van a dar comienzo las conversaciones a fin de tratar de obtener el dinero necesario para emprender los trabajos en los cuales se empleará buena cantidad de obreros.

No hubo ventas en plaza...

(VIENE de la Página UNO)

Los cables llegados ayer a esta capital procedentes de Inglaterra dicen en relación con las ventas de nuestro primer producto de exportación que la paralización casi absoluta de las ventas en la semana que hoy termina hace prever una reacción muy favorable para la entrante tanto en lo que se refiere a las cantidades que se vendan como a sus cotizaciones.

embargo, todo hace pensar que en la entrante semana, los informes que podamos ofrecer sobre la marcha de los negocios cafetaleros en Europa sean muy favorables.

RECONSTRUCCION DEL EDIFICIO ESCOLAR DE LIBERIA

El secretario de hacienda accedió hoy a una iniciativa del de educación pública autorizando un gasto para hacer reformas al edificio de escuela de la ciudad de Liberia, que bien las necesita. Esta construcción, que es de alto, data de la administración Esquivel. Es de mampostería y parte de la techumbre está en mal estado. Además necesita algunas ampliaciones para dar cabida a la numerosa población escolar de la población.



CONTINUARÁ MAÑANA

25168 boletos de destace fueron sacados en el 1.º trimestre

DE ESTE AÑO en TODA la REPUBLICA

13.664 CERDOS Y 11.504 RESES FUERON DESTAZADOS SEGUN EL INFORME QUE SE NOS PROPORCIONO ESTA MAÑANA

Calculase que en el segundo trimestre del año fueron sacadas iguales cantidades de boletos

Lleva la contaduría general escolar de la república un estricto control del número de boletos que en cada distrito escolar del país sacan los comerciantes de carnes mensualmente. En multitud de ocasiones NOVEDADES ha proporcionado a sus miles de lectores datos parciales de esas cantidades de boletos sacados en las diversas tesorías del país y ahora, habiendo quedado listo esta mañana el cuadro estadístico correspondiente al primer trimestre, correspondiente a todo el territorio nacional, nos complacemos en ofrecerlos.

En los tres primeros meses del año fueron destazados 13664 cerdos y los boletos produjeron una suma equivalente a 3279 colones 36 céntimos. El número de ejemplares de ganado vacuno destazados en ese mismo periodo de acuerdo con el número total de

boletos fue de 11504 produciendo una 3282 colones con 88 céntimos. El total de boletos ascendió, pues, a 25168, habiendo producido su venta un valor en efectivo de 11562 colones 24 céntimos.

De esa ganancia o renta, toca por ley a las juntas de educación el 24 por ciento que se encarga de fijar en cada caso, la contaduría general escolar.

En el segundo trimestre, según se recoge de los datos hasta ahora llegados, puede asegurarse que se sacrificará una cantidad más o menos parecida de reses y cerdos en toda la república y sólo se esperan los los datos correspondientes al mes de junio que algunas tesorías y jefaturas aun no han enviado para completar el cuadro correspondiente al primer semestre, que daremos a conocer a su debido tiempo.

VECINOS DEL BARRIO DE OTOYA SE QUEJAN DE LAS MOLESTIAS QUE LES CAUSA EL GANADO QUE SIEMPRE ANDA SUELTO

PREGUNTAN SI SE CUMPLIRA EL DECRETO QUE OBLIGA EL INSTALAR CABALLERIZAS Y ESTABLOS FUERA DEL PERIMETRO DE LA CIUDAD

En la mañana de hoy hemos recibido la visita de varias personas que tienen su residencia en el Barrio de Otoyá y las cuales vienen a quejarse de las molestias que les causa el ganado que por la vecindad anda siempre suelto. Cuando llueve, las vacas se introducen en los corredores de las casas, donde cometen toda clase de suciedades.

Quiéren por medio de NOVEDADES preguntar a las autori-

dades si va a obligarse a cumplir el decreto que obliga a los propietarios de caballerizas y establos a trasladarlos fuera del perímetro de la ciudad.

Con gusto transmitimos la queja que nos ha sido dada, esperando que se ponga remedio al mal, pues en realidad no es nada divertido eso de que las vacas utilicen los corredores de las casas para ensuciarlos.

LA SORTIJA DE ESMERALDA...

Viene de la Pág. DOS
do el mundo creará que es legítima,—dijo la vendedora que parecía leer sus pensamientos.

—Buena, la llevo,—dijo Marion terminando así la persuasión comercial. Pagó sin regatear, y colocó la cajita que contenía la sortija en su bolsa de mano. Algo consolada salió de la tienda con su preñada y se fué al café Ciro, pues la hora para reunirse con su esposo había sonado ya.

Tan pronto llegó lo vio esperándola en una mesita y escurriendo se por entre los bailarines, pronto estuvo a su lado. En cuanto el camarero les sirvió el té y los emparedados, ella comenzó a mirar a su alrededor por el salón, que a pesar de la hora temprana, estaba bien lleno de público.

La mayoría de la concurrencia eran damas elegantemente ataviadas, pasadas de la primera juventud, muy pintadas, perfumadas y acompañadas por hombres jóvenes, de aspecto atlético, bastante bien vestidos, que bailaban con aire aburrido. También había varios ingleses y norteamericanos de cabellos blancos, con sus damas y como estos consideran el baile como ejercicio, no perdían una sola pieza. Y algunas parejas jóvenes, tostadas del sol y en traje de sport, que ofrecían un contraste favorable con los otros.

En una mesa cerca de Estefano y Marion, se acababa de sentar una pareja; él era el tipo de norteamericano distinguido, alto,

de cabellos grises, bien afeitado y de facciones físicas finas. La dama era una parisiense desde la cabeza a los pies, alta, delgada, rubia platinada y vestida con gusto exquisito.

Su mano izquierda con las uñas pintadas de rojo intenso, levantaba en ese momento, un cigarrillo a sus labios igualmente pintados. Y sobre esa mano izquierda vio Marion con alarma, la sortija de esmeralda.

Estefano notó su emoción y al seguir su mirada adivinó la causa. Pero qué podía hacer? Lo mejor era callar. Para Marion el día ya estaba estropeado y con el pretexto de un dolor de cabeza, se fue para casa y dejó a Estefano ir solo al Casino.

En contraste con los otros días, su suerte fué maravillosa, no sólo recuperó todo lo que había perdido, sino que adquirió una buena cantidad extraordinaria.

En la caja, encontró a la dama que había sido su vecina de mesa en el café Ciro, en discusión acalorada con el cajero. Ella quería que le adelantara una cantidad pues, había perdido todo el dinero pero él se negaba cortesmente, alegando que eran las órdenes del Casino.

De repente ella se acordó de la sortija de esmeralda, la sacó de su dedo y dijo: "Tome esto como garantía. Me la regalaban hoy y vale 20,000 francos. Deme . . . 10,000 por ella. Tengo que tener el dinero porque estoy segura de

LOS HERMANOS GARRIDO CANABAL EMPRENDERAN EN UNA EMPRESA DE POSITIVA UTILIDAD NACIONAL.

Un hotel para el turismo rico, en las costas del Pacífico

Ha llegado al país un hermano del distinguido político mexicano, señor Garrido Canabal. Un joven agricultor rico y empresario. Gusta del país, y tiene el propósito de radicarse aquí. El Lic. Garrido Canabal, propietario hoy de la bella y hermosa finca El Carrizal que por la suma de 35 mil dólares acaba de comprar al Lic. don Enrique Pinto sugiere a su hermano un especial negocio, bueno seguramente a sus intereses, espléndido para los del

país: el de establecer en aquel fundo un gran hotel de campo montado a la moderna, para turistas ricos, de esos que año a año, gustan pasar largas vacaciones en climas de países tropicales, enamorados de toda acción deportiva como de excursiones a caballo, con prados y montañas de la pesca, de la caza, etcétera, y como la finca de El Carrizal por su clima posición topográfica y condiciones de topografía ofrece muchas bondades para realizar ese proyecto, es que se ha pensado seriamente en llevarlo a la práctica cueste lo que cueste, y que ha de costar mucho, desde luego, porque para establecer un hotel de esa naturaleza, precisa un gran edificio, amplio, cómodo y elegante dotado como es natural, de todo servicio del más refinado confort servicios, que, desde luego, sólo podrá pagar el turista extranjero rico o el capitalista nacional de buen gusto.

Ese hotel será un gran reclame para el país en el extranjero, puesto que estimulará el turismo, el turismo rico, ese turismo de hombres de negocios de empresarios potentados que, con conocimiento del país, pueden hacer muchas y fuertes inversiones de capital, que es precisamente lo que hace falta en Costa Rica para su resurgimiento económico sobre bases sólidas y de efectiva conveniencia. Celebráramos que los hermanos Garrido Canabal realicen tan hermoso proyecto.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

EL DR. ACOSTA GUZMAN NOMBRADO MEDICO OFICIAL DE LA DIRECCION DE TRAFICO

La Oficialía Mayor de Seguridad Pública ha dirigido en la mañana de hoy una nota a la dirección general de tráfico en la que comunica que el doctor don Alfonso Acosta Guzmán ha sido nombrado médico oficial de esa de-

pendencia.

Por consiguiente, todas las personas que en adelante necesiten del examen médico para obtener la licencia de chofer deberán ser examinadas por el doctor Acosta.

Fechas y Aniversarios

Agosto:

- 7.—En 1533 nació en Madrid Alonso de Ercilla, militar y poeta español, el autor de la "La Araucana".
- 7.—En 1819 tuvo lugar la batalla de Boyacá, que selló la independencia de la Nueva Granada. Fiesta nacional en Colombia.
- 8.—En 1827 murió en Chiswick, Inglaterra, George Canning, el gran estadista inglés, varias veces ministro, a cuya política de oposición a las Santas Alianzas y en favor del reconocimiento inmediato de las repúblicas de América, se debió el afianzamiento de la autonomía de las repúblicas latinoamericanas.
- 8.—En 1901 Alberto Santos Dumont, famoso aeronauta brasileño, haciendo las pruebas con el dirigible de su nombre, sufrió un serio accidente que estuvo a punto de costarle la vida.
- 8.—En 1835 fue cuando Samuel Colt, mecánico y armero norteamericano consiguió su patente para la pistola de cilindro giratorio que lleva su nombre.
- 8.—En 1912 y víctima de un atentado anarquista, murió en su palacio de Haití, Leconte, el presidente de esa república.
- 8.—En 1816 el general San Martín hace jurar a su ejército por la independencia argentina.
- 8.—En 1776 se expidió la Real Cédula constituyendo en Virreinato a las colonias del Río de la Plata, comprendiendo lo que es hoy la república Argentina, el Uruguay, Paraguay y Bolivia. Fue designado primer Virrey el general Don Pedro de Cevallos, antiguo gobernador de Buenos Aires.
- 8.—En 1897 fué asesinado en el balneario de Santa Agueda, Don Antonio Cánovas del Castillo, presidente del Consejo de Ministros de España.
- 9.—En 1918 Ruggiero Leoncavallo, el famoso compositor autor de Pagliacci, La Bohème (obra rival de la del mismo título de Puccini), Zazá etc, murió en Montecatini, cerca de Florencia.
- 10.—En 1809 estalló el primer grito de independencia en Quito, hoy capital del Ecuador.
- 10.—En 1557 tuvo lugar la Batalla de San Quintín, que fue situado y tomado a los franceses en dicha fecha. San Quintín es una ciudad francesa del departamento del Aisne a orillas del Somme. En 1870 y durante la Guerra Franco-Prusiana fue también tomada por los alemanes.
- 10.—En 1723 murió en Versalles Guillermo Dubois, cardenal y primer ministro francés.
- 10.—Santo Domingo. Fiesta nacional en Nicaragua.
- 10.—En 1792 el populacho de París se apoderó en este día del Palacio de las Tullerías, matando a la guardia suiza y obligando al rey y a la familia real a tomar refugio en la Asamblea Legislativa. Se considera esta fecha el fin de la monarquía francesa, restaurada después con Napoleón Bonaparte.
- 11.—En 1807 Fulton hizo su primer viaje en buque a vapor de Nueva York a Albany. Hall, desde el observatorio de Washington, descubrió el satélite Deimos, del planeta Marte.
- 11.—En 1923 murió en Cercadilla, cerca de Madrid, Sorolla, el famoso pintor español.
- 12.—En 1904 nació el Príncipe Alexis, hijo de Nicolás II y de la Czarina de Rusia.
- 12.—En 1752 nació Juan Hipólito Vyeites, ilustre prócer argentino.
- 12.—En 1241 murió el Papa Gregorio IX.
- 12.—En 1806 las tropas españolas al mando del general Santiago de Liniers obtuvieron una ruidosa victoria sobre las fuerzas inglesas invasoras, derrotándolas. La bandera española fue enarbolada de nuevo en Buenos Aires.
- 12.—En 1821, bajo la inspiración de Rivadavia, ministro de gobierno de Buenos Aires, se instaló solemnemente en el templo de San Ignacio de la Universidad de Buenos Aires, que reconoce esta fecha como punto de partida de su existencia.



Iniciativa acogida por el Ejecutivo y recomendada a la Municipalidad, para resolver un serio problema de actualidad

PROCEDE DE LA INSPECCION DE MUNICIPALIDADES; LA IDEA ES MAGNIFICA Y OPORTUNA

El problema del exceso de obreros y peones en trabajos municipales, data de años. Vino con la crisis y con la crisis permanece. Ha dos años, en agria situación económica para la municipalidad como la presente, surgen en esa corporación un cisma político al que confronta en la actualidad. Como ahora entonces pretendió, en vano, ocurrir recurso de las economías. Y, ahora también, de esa vez, muy humano sentimiento de amor y caridad impidió el procedimiento. Para combatir el gran problema sin mayores molestias ni penosos arbitrios, el inspector de municipalidades Sr. Delgado hizo a la municipalidad y gobierno una interesante y oportuna iniciativa: no llenar las vacantes de obreros y peones que eran presentándose en las cuadrillas municipales. De haberse adoptado ese sistema, con seguridad que a esta fecha, el número de trabajadores no pasaría de los indispensables necesarios para los servicios corrientes de la administración municipal. Los municipales acogieron inparables la idea, que apoyó el ejecutivo, más iniciándose la campaña electoral presidencial, intervino política en las cosas de la municipalidad, y la iniciativa del señor Delgado no prosperó. Ahora, en situación análoga para el gobierno local, pero sin estar en política el señor Delgado insiste en su idea, idea que encuentra magnífica el señor presidente de la república y que recomendará vivamente a sus amigos del municipio, para que en adelante todo obrero o peón que por gusto o conveniencias particulares abandone los trabajos de la municipalidad, no sea repuesto y ya se verá, como, en poco tiempo quedará resuelto ese problema.

NUEVAS LIQUIDACIONES DE LA JUNTA ESPECIAL

En sesión de ayer tarde la junta de liquidaciones de café fijó los siguientes precios, para cosechas 35-36:
 Claudia de Borbón, en su finca de Orosi \$52.65 la fanega.
 Aquiares Coffee Co. en su beneficio de La Pacífica 48 colones, 0 cts. la fanega.
 Muy adelantada va la liquidación de cuentas de la cosecha actual, 1935-36 presentándose a la junta especial solo dos por semana. De la cosecha pasada 34-35 sólo quedan tres o cuatro cuentas por presentar.

LA HERMOSA AUDICION DE AYER EN OREAMUNO

Impresionante, de suma trascendencia artística, como tal a considera la dirección general de música escolar, fue la audición musical llevada a cabo ayer en la escuela superior de Oreamuno, organizada por el competente profesor don Julio del Valle Guzmán, con la cooperación muy valiosa del director y personal docente de la escuela. Al acto, en el que tomaron parte numerosos elementos de nuestros círculos artísticos, asistieron las autoridades de Educación Pública muchos elementos del magisterio y numeroso público.
 NOVEDADES, siempre atento recoger las más diversas pinceladas de la vida nacional, se empeña en hacer llegar hasta los organizadores del torneo artístico de ayer su enhorabuena.

Removidos de sus...
 (VIENE de la Página UNO)
 tados por la destitución sube a cuatro y pertenecen al departamento del interior. Posiblemente durante el día de hoy o en los primeros de la semana entrante, les sea comunicada la cesantía.
 Otras personas nos aseguran que el motivo no es por cuestiones políticas, sino por algo más grave, información que damos con las reservas del caso.
 Para la semana entrante se nos ha ofrecido dar toda clase de detalles, los que a su vez transmitiremos a los lectores.

EN VACACIONES LAS ESCUELAS Y COLEGIOS DEL PAIS DESDE HOY A LAS 10 a. m.

A las diez horas de hoy, las escuelas rurales y urbanas de la meseta central entraron en receso que durará hasta el 2 de agosto inclusive. Hubo en casi todas las escuelas con tal motivo, asambleas en las que los directores excitaban a sus discípulos a gozar en la mejor forma posible de estas dos semanas de vacaciones que tendrán y que servirán, a maestros y alumnos para reponer en parte las fuerzas perdidas en el continuo bregar intelectual.
 También los colegios de segunda enseñanza han dado por terminadas sus labores correspondientes al primer semestre del actual curso escolar y entre los alumnos y profesores se han organizado grupos de excursiones para proponiéndose visitar diversas regiones del país. Estas excursiones son de carácter científico y recreativo y de sus buenos resultados sobra hablar.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso
 (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Domingo solamente	Diario	Martes Jueves y Sábado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario excepto Domingos	Lunes Miércoles y Viernes	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 15	10 30	LIMON	15 10	16 45			10 13
14 40			6 25	10 38	MOIN JUNCTION	15 02	16 35			10 18
14 40			6 25		MOIN JUNCTION		16 35			10 03
14 54			6 43		CASTRO		16 10			9 45
15 34			7 30		ZENT		15 20			9 00
15 41			7 50		ESTRADA		15 05			8 51
15 41			7 50	10 38	MOIN JUNCTION	15 02				
15 46			8 00	11 25	ESTRADA	14 15	15 05			8 51
16 50		13 45	9 45	12 25	MATINA	14 10	14 45			8 46
16 58		13 51	9 53	12 31	SIQUIRRES	13 30	13 00	8 30		7 47
					LA JUNTA	13 20	12 10	8 25		7 37
18 05		15 55			GUACIMO JUNCTION			6 40		6 30
18 35		16 45			GUAPILES			6 00		6 00
		16 55			TORO AMARILLO			5 50		
			9 53	12 31	LA JUNTA	13 20	12 10			
			11 05	13 30	PERALTA	12 24	11 00			
			12 00	14 00	TURRIALBA	11 53	10 15			
			12 35	14 28	TUCURRIQUE	11 25	9 25			
			13 10	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	8 55			
			13 40	15 08	SANTIAGO	10 46	8 25			
			14 20	15 36	PARAISO	10 20	7 45			
			14 45	15 55	CARTAGO	10 05	7 25			
			15 10	16 22	TRES RIOS	9 28	6 40			
	17 15		15 40	16 45	SAN JOSE	9 00	6 10			7 45
	17 40				HEREDIA					7 30
	18 10				ALAJUELA					7 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

Río Banano			Ramal de Cairo			Ramal de Indiana			Ramal de Monte Verde		
RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE
Lea para abajo		Lea para arriba	Lea para abajo		Lea para arriba	Lea para abajo		Lea para arriba	Lea para abajo		Lea para arriba
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Lunes y Viernes		Lunes y Viernes
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 55	Bananito	7 55	13 45	Siquirres	16 15				16 00	La Perla	15 45
14 40	Beverly	7 05	13 51	La Junta	16 10	8 50		8 30	17 20	Monteverde	14 15
15 35	Limon	6 30	13 56	Cairo Junction	16 05	10 35		6 45		(Empalme)	
Horas		Horas	Horas	Golden Grove	15 20				17 35	Siquirres	14 00
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

NUMEROSO CONTINGENTE DE CHIRICANOS HA INVADIDO EL TERRITORIO EN BUSCA DE TRABAJO, ESTABLECIENDOSE EN LAS PLANTACIONES BANANERAS DEL PACIFICO

VIENENSE ATRAIDOS POR EL CLIMA UN POCO MENOS ARDIENTE Y MALSANO QUE EL DE LA PROVINCIA DE DAVID

Una turbulenta rama genealógica de...

Viene de la Pág. DOS
 Evelyn Hoey, una bellísima actriz de inmensos ojos azules y pelo castaño que arrebató al público neoyorkino en "Cincuenta Millones de Franceses" y luego fué rodando por las rutilancias quemantes y alcohólicas de Broadway. Prácticamente vivía con Henry en una estancia que su chauffeur japonés dijo que "más parecía un bar que una casa". En una de esas borracheras, Evelyn se saltó la tapa de los sesos con uno de los enormes revólveres de la colección de Henry. Un jurado lo absolvió de toda culpabilidad. Desde entonces ha desaparecido de la circulación.

El 1 de julio corriente los \$26.000.000 de dólares Standard Oil, dejados por Henry Huddleston Rogers (II) y reducidos a menos de 16 millones después de impuestos y gastos, descendían o-

tra vez a los estrados. Un juicio se falló ese día y otro comenzó. El primero era del Conde Ludwig Salm, en que pedía que su ex-mujer Millicent fuera removida de la custodia. Peter, el hijo de ambos, había sido la niña de los ojos del abuelo que le dejó un tercio de su fortuna. El Conde alegaba que Millicent desculpaba la administración y no era adecuada de ninguna manera para la tutela, pero el juez Collins de Nueva York, decidió de distinta manera y de paso tiró su estocada a los titulados europeos que se casan con herederas americanas. "El demandante dice la sentencia, tiene derecho a dárle rienda suelta a sus deseos, pero sus deseos no tienen por qué ser decisivos. Lo importante es el niño y sus intereses. Y el hecho de que la fortuna del niño sea derivada del lado de su madre es un factor que hay que tener en cuenta." El Conde se ha quedado pues con las ganas de administrar este trocito de millones de la Standard Oil.

La otra demanda es de Mrs. Rogers, la tercera mujer y viuda de Henry (II) quien reclama su porción legal afirmando que se la hizo firmar el consentimiento para el testamento de su marido sin advertirle de que le iba en ello su porción conyugal. A las cosas no pasaron con tanta suavidad como en la demanda del Conde. Comparecieron Mrs. Rogers y Millicent en amargo antagonismo. Las dos de luto, pero bellas y elegantes. Los diarios, dieron profusos detalles de sus toilette y hasta del color del "rouge" y del lipstick. Sostie-

ne la demandante que el 13 de Enero de 1934, en circunstancias que ella estaba convalesciente de un grave accidente de automóvil con sus nervios deshechos y moviéndose en silla de ruedas, se presentó en su casa Mr. Larkin, el abogado de Rogers, le dio un beso y le presentó "una sola" hoja de papel para que la firmara. Era un trámite sin importancia su firma, pero era necesaria para la validez del testamento. A su pregunta de si eso afectaba a sus intereses le respondió que no; solamente a los de Henry (II) que iba a ser desheredado con medio millón. Larkin por cierto negó eso, afirmó que estaba solo con ella y que le llevó todo el testamento y le advirtió lo que para ella significaba. Una empleada compareció para decir que ella estaba presente, contra diciendo a Larkin y como este insistiera, entregó al tribunal una carta en que Larkin le había de esa entrevista de tres. Larkin parece haber ejercido un veredicto despotismo en los asuntos de Mr. Rogers y de su familia. Y se explica. Entre lágrimas y sollozos Mrs. Rogers admitió que en más de una ocasión había aconsejado severamente a su marido que cesara de beber.

Estrechada por el juez y haciendo protestas de su amor por el difunto millonario admitió que en su sentir, su marido no estaba en posesión de sus facultades mentales cuando testó la última vez.

El viejo Henry Huddleston Rogers (I) debe haber dado un salto en su tumba a estas horas.

Sigue en aumento la demanda de brazos en las zonas bananeras del Pacifico. Día a día los cultivos se ensanchan; nueva montaña va cayendo al golpe inexorable del hachero, y en vez del copudo ceibo, vese crecer luego la cepa de banano. A más la United, muchos particulares han emprendido siembras en extensas regiones, lo que ha permitido el aumento progresivo de las poblaciones o por lo menos de los campamentos, principios de nuevos núcleos de población.

La demanda de braceros es tal, que informes que nos han llegado de esas zonas, sobre todo de la de Golfo Dulce, indican que los bananeros se van a ver en la necesidad de elevar los salarios que hoy pagan a un millón de cinco colones diarios por ocho horas de trabajo como única forma de conservar la legada de nuevos trabajadores que suplan la falta de brazos que en la actualidad se registra.

Continuamente están llegando a las bananeras de la costa occidental, contingentes apreciables de individuos del interior y de la zona Atlántica a ocuparse en las siembras y demas labores que requieren los bananales. Se nos informa también del mismo lugar que entre el elemento chiricano, no escaso en esa importante región del sur del país, existe mucha gente que se ha ido afincando en las cercanías de las nuevas plantaciones y que es extraordinario el número de quienes han traído a la frontera en meses anteriores, estableciéndose definitivamente en territorio costarricense. El clima, por ser menos ardiente y más sano que el de la generalidad de las zonas bajas de las provincias de Chiriquí y David, los atrae. En general son elementos que observan buena conducta y respeto por las leyes nacionales, por lo que no tienen rozamiento ninguno con las autoridades.

INGRESO AL SAN JUAN DE DIOS EL 3er. MAQUINISTA DEL PAQUEBOTE "SANTA EULALIA" Sufrió varias quebraduras y dislocaciones cuando "achicaba" en alta mar

Esta mañana nos llamó telefónicamente el maquinista del paquebote Santa Eulalia, quien fué internado ayer en el hospital de San Juan de Dios, tras de haberlo estado durante varios días en el de Puntarenas, debido al serio accidente que le ocurrió en alta mar mientras "achicaba". Inmediatamente nos trasladamos al San Juan de Dios logrando conversar con Reyes, quien se queja de que el médico del Banco de Seguros no le ha examinado y aun no sabe qué irá a ser de él, teniendo un brazo quebrado y varias partes del cuerpo muy maltratadas. Berardo como todo hombre de mar, es impaciente pero gusta oírlo contar con sumo gracejo sus aventuras marinas; sus salidas a puertos de la costa nicaragüense o panameña, los peligros que ha pasado su barco mientras pasaba las fuertes corrientes de

Paraguay y en fin las mil y una aventuras trayendo madera des de Bebedero, surcando las aguas del Tempisque. Oyéndole contar sus cosas cree uno que el marino no está enfermo; más esa trágica realidad de las vendas y del yeso, el olor penetrante del cloro formo, y esa atmósfera característica de las salas de hospital, nos hace reparar en el estado del enfermo a quien la compañía naviera del Pacifico tendrá que abonarle una regular prima por accidente.

Si necesita un foto grabado, ordínelo a La Columna

LAS FIEBRES DEVORAN VIDAS COSTARRICENSES, EN CANTIDADES

A diario, en todo tren, llegan al Hospital de San José parvadas de enfermos del litoral Atlántico.

Notablemente alarmante el contingente de pacientes que da esa región a las atenciones de la caridad pública.

De las costas del Pacifico, llegan también, pero nunca en proporción elevada que la del Atlántico.

En el puerto de Puntarenas, hay Hospital; allí queda bastante enfermo, el de Limón es de la United Fruit y en el no se admiten pacientes por caridad.

Los diputados herederos de tor Fuentes y don Victor Rodríguez nos informan de la inmensa gravedad del problema del trabajo del peón del interior en incómodas zonas de ambos litorales, donde se entrega a esos hombres tranquilamente, sin reparos ni escrúpulos de conciencia, a los

efectos de la miseria física y a la muerte.

De Santo Domingo y de la ciudad de Heredia han marchado a trabajos agrícolas de la región Atlántica la mar de labriegos de los que han muerto varios, y han regresado aniquilados por las fiebres, los otros.

En la mayoría de esas fincas se ve al peón como a perro; en pocas de ellas se cuenta con medicinas para atenderlos; en ninguna, absolutamente, con asistencia médica. Esto va contra toda bien entendida moral, la religiosa, en primer término.

El gobierno, — indican esos señores diputados, — debe tomar disposiciones en un problema tan serio como este, en el sentido de suministrar o hacer que se suministre a esa población trabajadora el auxilio de medicinas y de médicos.

LA SORTIJA DE ESMERALDA

Viene de la Página SEIS
 María que había perdido tanto al bacarat y que no tenía ni 500 francos.

No deseaba pedir dinero por cable a su oficina en Viena, pues ya le habían enviado dos giros anteriormente y una tercera demanda crearía una situación desagradable entre él y su socio.

—Así querida, qué tengo que pedirte que me des la sortija, aunque mucho lo lamento pues eras tan feliz con ella. Pero estoy seguro de que tú comprendes.

Ella no comprendió nada. Hubo lágrimas, reproches, palabras amargas. Pero nada logró y cuando Estefano insistió en devolver la sortija al joyero, Marion se acordó de la cajita que estaba en su bolsa de mano.

—Oh bien, si hay que hacerlo! —sollozó ella y fué a su habitación y sacó la sortija de la bolsa.

Dos horas más tarde, Estefano regresó iracundo y tiró la sortija sobre la mesa.

—¿Qué sucede, — preguntó Marion inocentemente, — No vendiste por fin la sortija?

—Venderla! dijo Estefano furioso, — se rieron de mí! Esa sortija es una imitación sin valor alguno; esa tunanta me engañó de la manera más innoble. Haz el equívoco Marion. Estoy cansado de este viaje.

—Bueno, no te preocupes más, querido. Puesto que la sortija te ha costado ya tanto, y la conservaré y la usaré algunas veces. Realmente es una imitación magnífica y si yo la uso, todo el mundo creerá, que es legítima.

JUEVES proximo; la maravilla del cine francés
 — LAS DOS HUERFANAS —

RAVENTOS

HOY.— 3, 7 y 9.
 La lucha inacable, sangrienta... contra los conculcadores del orden.
 RICHARD ARLEN y BRUCE CABOT, en "La Destrucción del Hampa" (Let'em Have It)
 ENTRADA 50 cts.

Mañana a las 8.45 p. m.
 El mayor triunfo musical del SIGLO!
 El mayor conjunto artístico en una misma película!
 CAZADORES DE ESTRELLAS
 con Carlos GARDEL, Bing CROSBY, Jack OAKIE, y muchos más.
 Superior a "Galas de la Paramount" y a cualquiera otra película por el estilo!
 LA REINA DE LAS REVISTAS EN EL IMPERIO DEL ARTE!
 ENTRADA € 1.00

Mañana. 1: "El Incomprendido. 2.30: "Mia Serás". 4 y 7: "El Rey del Bataclán".
 Próximamente: LA HERMANA SAN SUPPLICIO, con Imperio Argentina y Miguel Ligero

DOMINGO—Estrenos!
PALACE y VARIEDADES
 "EL PICCOLINO"
 per FRED ASTAIRE y GINGER ROGERS
 Sábado, 18 julio, 1936

PALACE
 3, 7 y 8.45 — 50 cts
 — ESTRENO —
 "LOS SACAMUELAS"
 por Wheeler y Woolsey
 Mañana. 1: Cóm. (2.15: Presidio. 4 y 7: Adios al Pasado. 8.45: PICCOLINO

VARIEDADES
 3, 7 y 8.45 — 50 cts.
 — ESTRENO —
 EL TERROR DE LA SIERRA
 por BUCK JONES
 Mañana. 1: Terror de la Sierra. 2.30: 2 Fusileros sin Balas. 4 y 7: Asesino Invisible. 8.30: PICCOLINO.

AMERICA
 7 — 25 cts.
 DULCE INDECISION
 8.30 — 50 cts.
 PRESIDIO EN ESPANOL
 Mañana. 1 y 2.30: Raza de Domadores. 4 y 7: Robin Hood de Eldorado. 8.30: Asesino Invisible.

MODERNO
 3, 7 y 8.30 — 25 cts.
 LA LEY DEL VALOR
 por RICHARD DIX
 Mañana. 1: La ley del Valor. 2.15: Tres Mosqueteros. 4 y 6.45: Amores Trágicos. 8.30: Los Sacamuelas.

ADELA
 6.45 y 8.45 — 25 cts.
 LOS 3 MOSQUETEROS
 Episodios 1, 2, 3, 4 y 5
 Mañana. 1: Cómicas. 2.15: Tres Mosqueteros. 4: Defensores de la ley. 7: Los Sacamuelas. 8.45: Adlós al PASADO.